
Gemeinde,,überrascht" Von geplanter Auflösung /,t.c't, ti,' /{
HA§srocx:rAm Montag Mitgliederversammlung des nicht mehr aktiven Kulturrings - Schwenninger: Einladen darf nur das Registergerich

habe sie wegcn des Kulturrings irr'
mcr rviederAnh ngen vom Finanzamt
bekonrmen. Sie halre däs finania rt
dJvon tibcrzeugcn könn€n. dass der
Kuhurring keinc Einnnhmcn mchr
habc, da seir 2009 keine Mitglieds-
beitrege mehr abgebuchr wirrden
uncl es kcine Aktivitäten orshr gebe.

Die4500 Euro aufdem
Konto des KulturrinSs sind
beim 6ericht hinterlegt-

wie S(hwarz bcrichtet. wurde sie
vor einigerZeir volr l(ärin Hu,rl€ wc-
ger des l(ulrurrings angesprochen.
Hurrle wnr zeirweise stellvenretende
Vorsitzende, hatte aber im Mai2009
mjtgeteilt, dass sie ihrAnrt niederlegr
(wir bcrichteterr). Man habe sich ge-
mcirsJm entschlossen. zu eiaer Ver-
sammlung einzuladen. um zu sehen,
wie es mit dem Kultul.ring weirerge-
hen soll. sagt Schwarz. Sie habe au-
ßerdem fiit dem frühefelr EfsteD BL'i-
geordoeten Jürgen Hurrle gespro-
chefl. Dieser habe gesagt, ,.m.rcht das
so und sucht euch eiirttn Kassenprii-
fer". berichret Schwarz. AD die aufal-
teo lV,itgliederlisren äufgeführten
Vcreine seien Ejflladungen velschickt
wolden. unter anderem an dcn
Freundeskreis lleimalmuseum und
die TC Big 8and. die seit 2005 niclrt
mehr Mitglied im l(ulturring sind.

.,Die Unterlagen der mittlerweile
verstorbenen Vorsitzenden Waltraud
Kohout wuldcn clcm lnterims-Beige-

ordoeten llans Grohe zur Verfügung
gestellt', der,.kraft seines Amres die-
se Untcrlagerl prüfre. Diese Untcrla-
ges sa0rt (ontoauszüge wurden uns
rnittlerweile durch Kurr siebein über-
geben". heißt c5 io der Einladuog.

-lch habe rl]ich in meiner Funktion
als Beigt'ärdneter der Cemcinde rie
n'tit dem Kulturring bcfasst", beront
Crohe auf RHEINPfALZ-Anftag.. Er
hnbe auclr nie UnterlageD dcs Kultur-
riogs geprüfr. Er seials Vertretcrder
VHS Mitglied im Kulturring gewesen,
Vor einigcrZeit habe eler[ahren, dass
jemand versucllt habc, die etw.r 4500
Eurc, die der Kulrurring aüf seincm
Konto hat. abzuheben. Die Vorsitzen-
de sei zu dieser zeit schon schwer
krank gewesen. und es habe keinen
weiteren Vorstand mehr gegcben.
Dcshalb habe er in Ahsprache Bitan-
deren Vcreirlen der BaDk nitgetcil(
dnss niemafld bcrechtigt sei, 6eld ib-
zuheben. Schwenuinger sagt. dass
das zuständigc Cericht auf Wunsch
del E.lrrk ein Hinlerlegungsverfahren
durchgeführt hat. Dies bedeutet, dass
d.s Celd beim Ccri(ht hinterlegl ist.

Ku Siebein. 6ründungs$itglied
des Kulturrings urd mehrcre Jahre
Schriftführer, best;iti$, das§ er
schwarz Unterlagen des Kulturrings
gegeben hat. Sie habe gesagt. dass sie
diese wegen des Finanzanrts benöti-
gc. Auch bei ihm habe sich das l-i-
r),'rnzamr mehrfach gemeldet gehibt.

Die Llitgliederversamnrlung sei
deshalb ' notwendig, weil ,.die Gc-
nleiDde dcn Kulturdng.iufliisc will",

hcißt es in der Einladung.,,wir sind
ii berrasch t. den n wirhaben nieetwas
getan. um den verein aufzulöstn".
sagl der firr l(ultur zuständige Etste
Beigeordnete Tobias Meyer(CDU). Er
Irabe den Bürgerncister, seine Beigc-
oldnetcn-Xollegen uDd seinen vot'-
gänger gefr.lgt. niemand h.rbe etwas
!^regen ei er Autlüsung des Vercirls

nternoDllTten,
.,stellungnahme der Cemdn(

Auflösung des Kulturring§' hei
PuDkt der Tagesordnung. .,Di,

meinde ist oicht gefragr word(
sie einc Stellungnahme itbl
will". srgt Mcyet. Zu der Vers
hrng werde keifl Veftrelrr de
nleinde kommen.

VON ANNEGRET RIES

Zu dncr Mitgliede rvetsammlung
des Kulturrings wurden die c€-
rneindeverwaltung und 15 Häßlo-
cher Verelne für kommenden Moa-
tag eingeladen. Eirgeladen hab€[
l(adn Hurrle und Felicitas Schwarr.
die dazu jedoch kein Recht haben,
wie Bemd Schweoninge( Direktor
der Atntsge.ichts l"udwigihaftn, auf
Anfrage der RH EINPFAIZ sagt.

Zum Ludwigshafener Anltsgcricht
g€höfi das Registergcricht, d,rs für
Vereine zustäodig ist- Dort isl na(h
Auskunft von SchwenDinger wal-
traud I(ohout als Vorsirzcrde dcs Kril-
tuffings ei,rgetragen, weiterc Vor-
srandsmitglieder seien niahl ver-
merkl. I(ohout ist 2017 verslorben.
Wenn nun MitgliedercineVersamm-
luflg wollen, miissten diese sich an
das Registergrricht wendeo, crkläft
schwenItinger. Das bestelle dano ci-
en Notvorstand. dcr zu eincr Mit-

gliederversao1ll)iung einladeh könne.
jedoch n0r, um dabei einen neuen
Varstand zu wählen. Läut derSatzung
d€§ l(ulturri[gs sind nurVereine Mit-
gliod. ln diesem Fäll müssteo sich
vorsitzeode der Mitglicdsvereine äo
das Registcrge cht wenden, damit
dieses einen Norvorstand bestinrnrt.

..lch bin seil 2009 oicht mehr inr
Vorst.rrd", s.rg1 felicirns Schwarz, die
unter ihrem lrüheren Nanlen ßruch
l(asserwarlin im (ulturriI}g war, äuf
AntHge der RHEINPIAIZ.'lrotzdem

Zur Sache: Kulturring
AbJanuar 199'l hatte dcr Kulturvercin
Altestes Hau5 monltlich zu eincm
|(ulturstammtisch,,zum lockerert 6e-
spräch in gemütlicher Runde" cinge-
Iaden. Der damals fiir Kultul zustän-
dige BeigeordneteJürgen Hurrle habe
na.h eiojger Zeil gewünschl, da55

über die Cemeinde eingeladen wer-
den und immer ein aoderer verein
eüs dem Bereich (ultur Ausrichter
sein soll, erinnen sich Kurt Siebein.
dnmals iln Vorsraod de5 Kulhrrver-
cins Altestes Haus. 1998 wurde der
l(ulturrang gegründer,als Zusimmen-
s.hluss von damals zwölf kulturtrei-
bendeD Vereiner und Cruppielun-
gen. Zum Volsitzendßn wutde Armi$
J u ng g.'wähit. 2004 übernahtn Bernd
Ruckdeschel diesesAmt.

Bei einer, wie die RHEINPFATZ äru
23, Juli 2005 berichtete,,,tutbulenten
Mirgliedcrversrmmhrng:' wurde die
Satzung dahingehend geiirde . dass
der K lturriDg die vorausscrzungeo
,'tlr die Anerkeunüng Äls Semeillntit-

zige. Verein e üllte. Dies bedr
unter anderem, dass nicht ge

ni.itzige Gruppen ni(ht mchrMi
sein konnten. Däs bctrrfunter
rcm die TC Big Saod und den f
deskreis Heimatmuseum. Ru

schel, der als Vertteter de.s Ht
museums im Kuhurring war, k
derhalb nicht weiter Vorsirz
bleiben. Da sich niemand fürda
fand. übernahm die stellveflre
Vorsitzende Karin Hurrle die
rung. Wie aus mehrcren Bcd
hervorgeht. hattesie5ich dafür{
sctzt, dass der Kuitu.üng die
kenrung der Cemeinnützigkc
streben soll.

Im Mai 2007 wurde der l(
srimmtisch wiederbelebr, In
2007 wurdc Waltraud Kohou
Voruitzenden des Kulturring
wä hl t. I m Ma i 2oo9 feierr e d ie§(

zehnjähriges Bestehcn. seitdet
cs ldut mehrerer MitSliedcr l€ir
tivitäten mehr gcgebefi. l.nrn


